

つがゆき隣保館だより

令和6年
1月号

都賀行隣保館

TEL (82) 2679

フチっと人権講座 『震災とニセ情報について』

新年あけましておめでとうございます。今年も『フチっと人権講座』をよろしくお願いいたします。

今年も新年早々、大変なニュースで始まりました。能登半島の大地震と航空機の衝突事故が発生しました。なお、大震災地域にご親戚や知人がおありの方には心よりお見舞い申しあげます。

とりわけ、能登半島地域を襲った大地震は甚大な被害をもたらしています。

現在も被害状況は刻一刻増大しており、生き埋めになった方も多数おられ、まだ発見されていない方も数多くおられます。一日も早い発見が待たれるところです。

このような大震災が発生すると必ず「火事場泥棒」が現れます。今回も例外ではないようです。実際に被害家屋に侵入し、物品を盗む人が出現しています。

それと同時に「デマ情報」が飛び交い人々を混乱させています。かつての関東大震災の時、「朝鮮人が井戸に毒をなげこんだ」というデマが流れ、多くの朝鮮半島出身の人が襲われ犠牲になりました。

当時のデマの伝わり方は「口コミ」が主流でしたが、現在はスマホなどの普及により、ライン、メール、ツイッター、など、いわゆる「SNS」を使ったデマが流されています。「SNS」を利用した情報量、スピードは口コミなどに比べ圧倒的です。

どうして、震災などの非常時においてデマが流されるのでしょうか。ある専門家によると災害時にデマやうわさが拡散する原因は「不安」、「怒り」、「善意」と言われています。

得体の知れないことが起きているという「不安」、いつ事態が収まるのかという「怒り」、そして「少しでも人の助けになる情報を伝えよう」という「善意」の3つが組み合わさってデマやうわさが拡散されるといわれています。

スマートフォンなどの普及で多くの人が情報を簡単に発信できる時代になりました。いつ誰がデマやうわさを流す立場になるかわかりません。

『流言は知者に止まる』という格言があります。根拠のないうわさが広まっても知恵のある人はそれを他人に話さないからうわさはそこで止まるという意味です。

災害時に限らず、情報過多の時代に生きている私たちは『智者』になる努力が必要ではないでしょうか。

《 相談事業 》

自分のこと、家族のこと、ご近所のことなど、悩みごとはありませんか。「人には言えない」でも誰かに聞いてほしい!!「どこへ相談すればいいの?」と思われるなら隣保館へご相談ください。不安に寄り添い、問題解決のためのお手伝いをします。他の機関とも連携していますので、安心してお越しください。訪問相談や電話での相談も受け付けております。



新年あけましておめでとうございます!!

今年も地域の皆さんの寄り所となれるような隣保館にしていきたいと思えます。どうぞよろしくお願い致します。

お知らせと参加者募集

昔の遊び体験

日時 二月九日(金) 九時半〜十一時

大和小学校一年生の学習で、めんこやけん玉、ぶちコマなど昔の遊びを知り、家族や地域の方と一緒に体験します。一年生の家族の方、地域の方、子どもたちと遊んでいただける方はどなたでも…ぜひご参加ください♪



昔の道具体験

日時 二月二十八日(水) 十時〜十二時

大和小学校3年生が昔の道具に触れ、昔の生活などを学習します。



地域の方には、昔の暮らしや道具の使い方など教えていただければと思いますので、ご協力をお願いします。

また、昔の道具を貸していただける方がおられましたら、ご連絡ください。

フラワーパークフェスティバル 十二月二十日(水)

大和小学校5・6年生が1年間の花壇作りのまとめとして「神田スマイルフラワーパーク」に設置する看板に、春秋2回のデザインの色を描きました。地域の方には、子どもたちの活動の様子を見てもらったりインタビューに答えていただいたりして交流を深めました。その後おでんとおにぎりでお食しにぎやかで楽しいひと時を過ごしました。新型コロナウイルス感染症が5類に移行してから久しぶりにこの活動の大切な交流とふれあいを感じられた時間となったのではないのでしょうか。ご協力いただいた地域の皆さん、ありがとうございました!!



水玉長寿クラブ 2月7日(水) 9時半〜

社協の方に来ていただき、脳トレ・リズム体操などをします。寒い時期ですが、楽しみながら脳も体も動かしましょう♪

《 2月の予定 》

- 1日(木) 神楽面作り教室
- 5日(月) スマホ教室
- 7日(水) 水玉長寿クラブ 避難訓練 10時
- 8日(木) ニコニコ健康教室 俳句教室 喜楽会
- 9日(金) 昔の遊び体験(大和小1年生)
- 14日(水) 絵手紙ボランティア
- 17日(土) 習字教室
- 21日(水) フラワーアレンジメント教室
- 22日(木) ニコニコ健康教室 森林教室
- 28日(水) 昔の道具体験(大和小3年生)

(大和中学校から体育祭のデコレーションをいただきました!!)

